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Le Mot du Maire

Chères Québriacoises, Chers Québriacois,

Dans ce contexte de conflits et d’accroissement des inégalités, les divisions ne 
doivent pas prendre le pas et c’est bien le rôle des collectivités de proximité 
comme la nôtre d’œuvrer, au moyen des ressources et des compétences qui 
sont les siennes, en faveur du « Bien Vivre Ensemble ». 

C’est dans cet esprit-là, que la municipalité met un point d’honneur, par ses 
actions et ses politiques qu’elle élabore, à répondre au mieux aux attentes 
de chacun d’entre vous. En témoignent, l’étude d’aménagement du site de 
la nouasse, la mise en place de panneaux de lieux-dits, la valorisation des 
étangs communaux, l’agencement de parterres, l’installation du marché 
hebdomadaire, les temps forts communaux d’animation locale, etc. mis en 
lumière dans cette édition.

L’écho Québriacois est là, au même titre, pour saluer l’imagination et les 
initiatives des uns et des autres, la dynamique des associations, les efforts 
des acteurs économiques, le talent des enseignants, l’engagement des 
bénévoles de la bibliothèque, la solidarité des habitants dans les coups durs, 
etc. tout ce qui fait notre bien commun : la vie locale.

En s’engageant vers le plan local d’urbanisme intercommunal (PLU I), les 
élus du territoire ont parié sur l’avenir avec de nombreux défis à relever 
et avec des solutions accessibles à trouver pour tous : la décarbonation, 
la renaturation, la sobriété foncière, les économies d’eau, les mobilités 
douces, etc. Ce projet de territoire constitue pour nous, habitants, usagers 
ou professionnels, des enjeux majeurs de notre quotidien de demain. Son 
arrêt, prévu début 2024, sera, ensuite, soumis à enquête publique.

Les 1ers et 2 juin 2024, Québriac fêtera son clocher tors. Ensemble, élus, 
associations et habitants, seront fiers d’accueillir l’Assemblée Générale de 
l’association des Clochers Tors d’Europe, un évènement unique en Bretagne.

Enfin, en cette fin d’année, Québriac est devenu l’âme de Noël. Illuminations 
et magies dans le bourg, de quoi rêver et ouvrir ensemble une parenthèse 
enchantée avant la nouvelle année.

Je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d’année.

Madame Le Maire,  
Marie-Madeleine GAMBLIN

MAIRIE 5, rue de la Liberté - 35190 QUÉBRIAC - 02 99 68 03 52 - mairie.accueil@quebriac.fr

Ouverture de la Mairie Du mardi au jeudi de 8h30 à 12h. Le vendredi de 8h30 à 12h / 14h à 17h. Le samedi (semaines impaires) 
de 8h30 à 12h. Pour plus d’informations, n’hésitez pas à consulter le site de la mairie : www.quebriac.fr

Directeur de publication Marie-Madeleine GAMBLIN.  
Conception et mise en page : . Impression : 
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Vie Communale

Comme plus de 100 communes 
en Europe, Québriac possède un 
curieux clocher vrillé, également 
appelé «  tors  », avec sa flèche 
élancée. Prenant toute sa place 
au milieu du bocage environnant, 
le clocher de l’église fait fonction 
signal et annonce l’arrivée dans 
le bourg depuis chacune de ses 
entrées.
La commune adhère à l’ACTE 
(Association des clochers tors 
d’Europe), dont l’objet est la 
promotion touristique et culturelle 
du patrimoine des communes 
adhérentes, la centralisation des 
recherches sur l’origine et l’histoire 
de ces flèches et la création de 
liens entre les membres et toutes 
manifestations intéressant ces 
édifices.
Fière de son patrimoine 
exceptionnel, la commune de 
Québriac a décidé d’accueillir 
le week-end du 1er et du 2 Juin 
2024, l’Assemblée Générale de 
l’association des clochers tors 
d’Europe. Plus de 80 personnes 

adhérentes à l’association, venues 
de toute la France et au-delà, seront 
attendues pour cet évènement 
marquant sur notre commune. Il 
s’agit d’une réelle opportunité pour 
la commune de mettre en valeur 
son originalité exceptionnelle de 
Bretagne et d’en faire la promotion 
patrimoniale et touristique tout en 
mettant le bourg en fête, avec ses 
habitants et ses associations, dans 
un esprit festif, amical et familial.
Autour du clocher tors, de 
n o m b re u s e s  a n i m a t i o n s , 
expositions, visites, concert, 
film… seront organisés sur les 
deux journées. La convivialité 
prévue au rendez-vous de cet 
évènement, sera partagée par 
tous : les congressistes, les élus, 
les associations Québriacoises 
et les Québriacois. Enfin, la 
réussite de cette manifestation, 
unique en Bretagne, reposera sur 
l’investissement des élus et des 
bénévoles, sur l’appel de fond 
auprès de collectivité et sur l’appel 
aux dons auprès des entreprises et 
des artisans.

Depuis plusieurs mois, la 
commission municipale élargie « 
aménagements extérieurs » travaille 
sur le parking situé au nord de la 
mairie. Les différents plants présents 
dans ces parterres ne présentaient 
plus aucune cohérence.  La pousse 
des branches était devenue trop 
anarchique, des plantes trop 
volumineuses y étaient plantées 
au fil des années pour combler 
les espaces. Loin est le temps où 
des rosiers rouge et jaune avaient 
été plantés à cet endroit lors de la 
réfection du bourg au début des 
années 1990. 
Il était temps d’agir. Au terme 
de la réflexion, les membres de 
la commission ont suggéré des 
aménagements de plants, aidés de 
professionnels, qui leur ont apporté 

leurs conseils avisés. Après bon 
nombre de suggestions et de choix 
à valider, le chantier a pu débuter. 
Mi-octobre, les agents techniques 
ont commencé la première étape 
des travaux en retirant les plants 
présents, les différentes pierres et 
en préparant les sols pour accueillir 
les futures plantes. 

Le 8 novembre dernier, une équipe 
composée de Michel, Arthur, Elyo et 
les agents techniques ont débuté la 
plantation à une période où la météo 
était pluvieuse. Il ne reste plus qu’à 
attendre la pousse des végétaux 
pour que cet endroit devienne un 
lieu agréable à regarder au fil des 
saisons. Un bel exemple de mise en 
valeur de notre bourg et d’entraide 
élus et habitants. 

Le week-end du 1er et du 2 juin 2024,  
L’Europe sera à Québriac !

Des parterres aménagés au cœur du bourg
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Vie Communale

La commune de Québriac est propriétaire de trois étangs (les 
2 étangs des Etanchets et l’étang des Noës). La pratique de la 
pêche sur ces étangs est cadrée par des arrêtés municipaux. 
La fédération de pêche d’Ille et Vilaine a rencontré la 
municipalité afin de réfléchir à la valorisation de ces étangs 
communaux en développant notamment les animations pour 
le grand public, les structures de loisirs, les scolaires, les 
clubs des retraités…
Après avoir échangé, à plusieurs reprises, avec les pêcheurs 
de la commune et de ses environs, la commune de Québriac 
vient de signer, une convention, avec la Fédération de Pêche 
d’Ille et Vilaine, dans laquelle elle confie la gestion du droit 
de pêche de ses plans d’eau à la Fédération. Les étangs des 
Etanchets et des Noës intègrent ainsi le réseau associatif 
de la pêche, à partir du 1er janvier 2024.
Des initiatives de pêche vont ainsi être proposées à partir 
du printemps prochain par la Maison Pêche et Nature d’Ille 
et Vilaine, la structure d’animation de la Fédération (dont 
les locaux se situent à Hédé-Bazouges). 
En récupérant le droit de pêche des étangs, la Fédération 
s’engage aussi à assurer leur gestion piscicole (des 
empoissonnements sont prévus cet hiver) ainsi que leur 
surveillance par ses gardes pêches et la réalisation, et si 
besoin, les aménagements nécessaires à l’amélioration de 
leur accessibilité (pontons).
C’est désormais la règlementation départementale qui 
s’applique sur les étangs. Cela implique que les pêcheurs 
soient détenteurs d’une carte fédérale, pour pêcher. Il n’y 
plus lieu de se munir de carte communale. 

La carte fédérale, à la journée, la semaine ou l’année, est 
disponible sur internet (www.cartedepeche.fr), ou chez les 
dépositaires du département, dont le Bar Tabac O Grain 
de Café, rue de la Liberté. Elle est valable dans tout le 
département et permet de pêcher sur tous les cours d’eau 
ainsi que les 70 plans d’eau gérés par le réseau associatif 
de la pêche en Ille et Vilaine.

D’une certaine façon, ce nouveau partenariat contribuera 
au développement de la commune, tout en bénéficiant d’un 
soutien en termes de réglementation, de respect et d’éco-
citoyenneté, de protection de l’eau et de l’environnement et 
enfin de sensibilisation du jeune public.

La valorisation des étangs des Etanchets et des Noës
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Vie Communale

Le site de la Nouasse, aujourd’hui, en arrière de 
village
Aujourd’hui, ce site est un espace vert, sur lequel nous 
retrouvons des équipements qui ont été implantés de façon 
éparse (terrains de boules, local technique, city stade…). 
L’espace accueille également des activités sportives sur le 
terrain enherbé, des activités ludiques, des évènements festifs 
et culturels. C’est un lieu de rencontre dont les usages sont 
modulables mais qui est sous-utilisé actuellement. C’est un 
espace avec un grand potentiel en termes de convivialités, 
de rencontres des générations, de propositions d’usages 
multiples mais qui est à valoriser. De façon globale, ce 
plateau est traversé ou bordé par des haies bocagères et 
offre des vues ouvertes sur la campagne, parfois même en 
situation de promontoire, en belvédère.
Le site de la Nouasse possède ainsi des qualités paysagères 
indéniables mais qui sont aujourd’hui peu mises en valeur. 
Son manque d’accessibilité et de visibilité le cantonne à une 
position « arrière de village » alors même qu’il ouvre sur le 
paysage de la campagne, qu’il regroupe des équipements 
structurants et qu’il possède une valeur historique précieuse. 
Avec l’accueil de nouveaux foyers en limite, il devient 
aujourd’hui indispensable de repositionner le site de la 
Nouasse au centre du Village.
Enfin, en lecture du plan local d’urbanisme de Québriac, 
cet espace est classé en zonage à urbaniser loisirs (UL) 
Il est situé dans le périmètre de protection des bâtiments 
historiques.

Le site de la Nouasse, demain, au centre de la vie 
locale Québriacoise
Les ambitions de cette étude
La municipalité souhaite définir une stratégie d’aménagement 
du site de la Nouasse afin d’améliorer l’existant, valoriser 
ses atouts (naturels, culturels…) et de développer un site de 
loisirs et de jeux, avec des équipements en faveur de toutes 
les générations, les tous petits, les jeunes, les familles et 
le public âgé. Ce nouvel espace vise à développer un cadre 
propice aux rencontres, à la balade, à la dynamique de la vie 

locale tout en préservant et valorisant les richesses du site.
D’une manière générale, ce projet doit contribuer à améliorer 
le cadre de vie des habitants et participer au rayonnement 
et à l’attractivité de Québriac.
L’étude pré-opérationnelle 
Afin de bénéficier d’une vision globale de conseil et 
d’expertise, la municipalité a mandaté le cabinet Clenet 
Brosset BNR, architectes urbanistes paysagistes. L’objectif 
validé, avec le Bureau d’Etudes, est de dessiner un cadre 
de vie qualitatif en étant ambitieux et exemplaire en termes 
d’aménagement et de prise en compte de l’environnement 
dans le projet.
Clémence Nicolaï, paysagiste concepteur, présente, d’ailleurs, 
« le projet d’aménagement du site de la Nouasse, comme 
une amorce vers un nouveau tournant dans la vie de la 
commune ». 
L’étude pose ainsi le site de la Nouasse en espace à enjeux. 
C’est la raison pour laquelle, Le périmètre d’étude se voit 
ainsi dépasser les limites opérationnelles initiales, et intégrer 
dans la réflexion, les entrées de bourg, les itinéraires de 
randonnée, les liaisons douces, le canal, etc.
Dans sa première phase de diagnostic portant sur l’ensemble 
du contexte, il s’agit de se doter d’une vision globale de 
l’état présent du site et des bâtiments, des attentes des 
usagers, des associations. C’est l’objet de la rencontre du 18 
novembre, organisée sous forme de balade collective et de 
tables rondes. Au-delà de la qualité apportée au diagnostic, 
ce premier temps de concertation a permis de partager des 
idées d’aménagements du site. Il a validé, également, des 
intentions partagées des enjeux forts de développement de 
la commune. 
Cette vision harmonisée et prospective permettra ensuite de 
dégager des orientations d’aménagements avec l’écriture de 
scénarios contrastés. Enfin, la proposition d’actions retenue 
sera traduite en un programme global quantifié, des solutions 
de montage opérationnel avec un calendrier opérationnel 
sur plusieurs années.

Le site de la Nouasse : 
Imaginons ensemble un lieu de loisirs et de nature
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Vie Communale

Depuis la dernière parution de l’Echo Québriacois en juillet 
dernier, la commission chemins de randonnée a travaillé 
pour faire découvrir, à la population ou simples amoureux 
de la nature, des nouveaux parcours de randonnée. 
Avec l’aide importante de l’association Queb Rando qui ne 
compte pas ses heures pour débroussailler et réhabiliter des 
vieux chemins laissés à l’abandon, les différentes rencontres 
ont permis d’établir 2 nouveaux circuits. Les N° 3 et 4. 
Après avoir situé le circuit de Malnoë à l’ouest de la commune, 
celui de Raulin plutôt au sud, le circuit n°3 qui se nommera 
le circuit des Carrières aura un parcours situé au centre de 
Québriac.Le circuit n°4, nommé circuit du Calvaire, emprunte 
des chemins plutôt situés à l’est. 

Le circuit n°4 sera 
le premier à être 
identifié. Au départ de 
l’Etang des Noës, sur 
près de 10 kms, vous 
pourrez parcourir 
divers sous-bois 
e t  d é c o u v r i ez 
l e  p a t r i m o i n e 
architectural de 
Travoux. Par la réhabilitation par Queb Rando d’un sentier 
situé entre La Ville Heslouin et la Mariais, vous continuerez 
votre balade dans la campagne québriacoise jusqu’au point 
de départ. 
Le circuit n°3 des Carrières sera quant à lui identifié au 
printemps prochain.
Afin de répondre à une demande, des dépliants qui décrivent 
chacun des parcours sont à disposition à la mairie de 
Québriac. Vous y trouverez des indications sur le circuit, 
le descriptif et bien entendu une carte. Un QR Code y sera 
visible afin de pouvoir accéder, via un smartphone, à un lien 
informatique qui relate également le circuit. 
Vous l’aurez compris, la partie nord de Québriac n’a pas 
encore de parcours. Qu’à cela ne tienne, le circuit n°5 qui 
emprunte ce secteur est prêt à 90%. Mais il faudra attendre 
2024 pour le découvrir. 
Alors, un peu de patience et profitez des balades déjà en 
place pour découvrir notre commune. 

Balades Familiales 

La commune de Québriac a de nombreux lieux-dits qui 
possèdent chacun leur histoire, leur patrimoine. Nombreux 
sont les habitants attachés au nom de leur endroit d’habitation 
et ils l’expriment lors des rencontres de quartiers. Le lieu-dit 
est un endroit où on s’identifie, où on vit. 
C’est à partir de ce constat que la municipalité a souhaité 
identifier de manière plus singulière les lieux-dits en 
remplaçant les panneaux de signalisation abimés par 
le temps. L’état des lieux montre que plus de 60% des 
panneaux actuellement en place sont absents, détériorés 
ou effacés.
Afin d’y remédier, la municipalité a retenu l’entreprise 
SPM22. Elle possède une solide expérience dans ce domaine 
en accompagnant les élus dans leurs choix et leurs idées. 
Des communes aux alentours leur ont déjà fait confiance. 
Ce partenariat a permis de définir un type de panneaux, 
personnalisés, avec l’identité de la commune : son logo 
(référence au blason) avec sa couleur bleue et une référence 
à la couleur de notre pierre, le granit. Ils sont également 
visibles de nuit grâce à un fond rétro-réfléchissant et 
résistants aux UV. 

La mise en place de ces nouveaux panneaux doit permettre 
également aux services de secours d’intervenir plus 
rapidement dans notre secteur rural. 
La mise en place de ces panneaux devrait débuter au cours 
du 1er trimestre 2024 selon des secteurs définis. 
Il est probable également que la position de certains panneaux 
soit différente de celle d’aujourd’hui pour tenir compte des 
habitations nouvelles. 

Bientôt, des panneaux de lieux-dits  
à l’image de Québriac
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Vie Communale

Cette année, Québriac réalise le recensement de sa 
population pour mieux connaître son évolution, ses besoins 
et ainsi développer de petits et grands projets pour y 
répondre. L’ensemble des logements et des habitants seront 
recensés à partir du 18 janvier 2024.

Comment ça se passe ?
Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, 
un agent recenseur, recruté par la commune, vous fournira 
une notice d’information soit dans votre boîte aux lettres 
soit en mains propres. 
Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées 
pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, 
gardez-le précieusement.
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide 
pour vous, et également plus économique pour la commune. 
Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable 
pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires 
papier pourront vous être remis par l’agent recenseur.

Pourquoi êtes-vous recensés ?
Le recensement de la population permet de savoir combien 

de personnes vivent en France et d’établir la population 
officielle de chaque commune. 
Le recensement fournit également des statistiques sur la 
population : âge, profession, moyens de transport utilisés, 
et les logements…  
Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de :
1.  Déterminer la participation de l’État au budget de notre 

commune : plus la commune est peuplée, plus cette 
dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est 
donc permettre à la commune de disposer des ressources 
financières nécessaires à son fonctionnement.

2.  Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de 
scrutin, le nombre de pharmacies… 

3.  Identifier les besoins en termes d’équipements publics 
collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, 
structures sportives, etc.), de commerces, de logements…

Par exemple, grâce au dernier recensement de 2018, nous 
avons  1574 habitants.
Pour toute information concernant le recensement dans 
notre commune, veuillez contacter la mairie de Québriac 
au 02 99 68 03 52.
Pour en savoir plus sur le recensement de la population, 
rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr.

Recensement 2024 de la population

Marché de Québriac le jeudi de 16h30 à 19h30.
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Vie Communale

Samedi 2 décembre, a eu lieu salle de la Nouasse, «l’Accueil 
des nouveaux Québriacois».
Une trentaine d’adultes et d’enfants, ainsi que 6 bébés ont 
répondu présents à l’invitation du CCAS et de la municipalité, 
pour cet événement qui rassemblait les personnes 
(propriétaires et locataires) arrivées sur la commune depuis 
novembre 2022 et les nouveau-nés de l’année.
Après un accueil et une présentation de la commune par 
Madame Le Maire et les élus, petits et grands ont pu apprécier 
l’animation musicale participative, proposée par Gaëlle, des 
ateliers ludiques et artistiques «Ô Kazoo».
Des compositions décoratives, confectionnées artisanalement 
par un collectif d’élus et d’habitants, ont été offertes à tous et 
l’ensemble de l’assistance a posé pour une photo de groupe.
Le pot d’accueil, qui a ponctué cette rencontre, a permis a 
tout le monde d’échanger avec les élus présents.

La municipalité et le Centre Communal d’Action Social 
remercient l’ensemble des participants, pour leur contribution 
à faire de ce moment, un instant convivial et chaleureux.

L’Association La Bretèche, reconnue d’intérêt général, 
accueille, aide et accompagne plus de 700 enfants, adolescents 
et adultes en situation de handicap mental et/ou psychique.

L’IME et ses projets d’accompagnement :
C’est à travers la mise en œuvre des projets Personnalisés 
d’accompagnement des jeunes accompagnés que le DIME 
(Dispositif d’Inclusion Médico Educatif) – (secteur enfance) 
de l’Association La Bretèche-site de Saint Symphorien se 
décloisonne, s’articule et répond aux besoins des jeunes, 
par des temps séquentiels et modulables entre l’IME, l’Ecole 
et l’inclusion.
Actuellement le DIME La Bretèche compte plusieurs modalités 
d’accompagnement inclusives « Hors les Murs » pour les 
jeunes de 6-15 ans en situation de Handicap Mental :
-  2 UEEs (Unités d’Enseignement Externalisées) à Saint 

Domineuc (6-11ans) et La Mézière (12-15 ans)
-  1 PMO (Prestation Milieu Ordinaire) qui intervient sur les 

territoires de Saint Symphorien et Rennes.
 

La naissance d’un projet :
Sur l’impulsion de Mme GEFFROY – co-Présidente de 
l’association Extr’Apol’Line, les dirigeants de l’IME La 
Bretèche ont pu rencontrer Mme le Maire de Québriac, 
Marie-Madeleine GAMBLIN et son adjointe, Madame Angélique 
LEBRETON.
De cette rencontre basée sur des valeurs partagées, et une 
volonté commune de favoriser l’inclusion des jeunes en 
situation de handicap, est né un projet innovant de groupe 
Educatif Externalisé pour les jeunes de 6-11 ans.

Le projet :
En effet, la salle annexe au multi-accueil, d’une superficie 
totale de 80 m2, avec ses annexes, et répondant à des critères 
de confort d’usage, d’accessibilité, et de PMR est proposée 
à la location à l’Association La Bretèche.
Le tout intégré dans des espaces extérieurs sécurisés, 
attenants à la crèche Trampoline, à l’école maternelle 
et élémentaire de la Liberté et au restaurant scolaire va 
favoriser l’inclusion des jeunes accueillis.
En effet, la Mairie de Québriac et le DIME souhaitent proposer 
à partir de cet espace, des temps inclusifs tels que la 
restauration collective sur les temps de midi et la cour sur 
des temps complémentaires avec le scolaire.

Vers un projet d’UEE ?
Après avoir évalué cette première expérimentation, l’IME 
souhaiterait réfléchir à l’accueil d’une Unité d’Enseignement 
Externalisée (UEE) à Québriac. 
Un projet inclusif basé sur une volonté commune et des 
valeurs partagées plein d’avenir et pour lequel le temps 
d’interconnaissance est nécessaire.

L’Accueil des Nouveaux Québriacois

L’accueil d’un groupe éducatif I.M.E. (Instituts 
Médico-Educatifs) à Québriac
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Année scolaire 2023- 2024 : Equipe enseignante, 
effectifs et répartitions, organisation
Rappel : La directrice de l’école est responsable de ce qui 
se passe sur le temps scolaire (de 8h35 à 12h15 et de 13h50 
à 16h30). En dehors de ces heures, c’est la mairie qui est 
responsable de ce qui se passe sur le temps périscolaire 
(étude, garderie, cantine) et qui peut répondre aux questions 
des familles. 
Daniel Gendrot (secrétaire de Mairie) est responsable des 
agents et Angélique Lebreton peut être également contactée 
car elle est élue, responsable chargée aux affaires scolaires, 
périscolaires et à la petite enfance.
Les parents désirant annuler la cantine doivent se rendre 
sur place à l’école pour modifier le tableau de la cantine 
au moins 48h à l’avance. S’ils ne peuvent venir modifier, ils 
doivent s’adresser à la mairie. 

L’équipe enseignante n’a pas changé, sauf la personne qui 
assure la décharge de Madame LESUER (directrice), qui est 
fixée cette année au lundi et à 12 jeudi dans l’année scolaire. 
C’est Madame Leseignoux, qui assure ces remplacements 
le lundi et le jeudi. Madame Grazia assure pour la 3e année 
la décharge de Madame L’Hostis le vendredi (jour de son 
temps partiel). Monsieur Pelé est brigade (remplaçant) 
rattaché à l’école. 

Deux AESH (Accompagnant des Elèves en Situation de 
Handicap) sont également présentes : Carole Legendre qui 
intervient toujours auprès des deux mêmes enfants dans 
la classe de GS – CP et Claudine Bouré, qui intervient à mi-
temps dans l’école.

Organisation périscolaire : sieste, étude, goûter, cantine
-  Sieste des MS avec Christelle Rouault (en remplacement de Laëtitia Adler) pendant une demi-heure (3/4h avec le temps 

d’installation) avant le retour en classe.

-  Goûter avec Sylvie Merleau et Sylvie Reihem pour les élèves de maternelle qui vont à la garderie de 16h35 à 17h00. Les 
enfants sont dirigés vers la garderie dès 16h35. Le goûter est donc pris directement à la garderie. Les élèves d’élémentaire 
sont eux pris en charge à la fin de la classe par 2 autres agents. 

-  Le goûter commun concerne uniquement les élèves qui ne bénéficient pas des APC. Sinon il est demandé aux parents de 
prévoir un goûter individuel pour leur enfant.

-  La surveillance aux devoirs (et non plus l’aide aux devoirs) est proposée aux élémentaires (du CP au CM2) les lundis et 
jeudis de 17h00 à 17h30.  Elle est encadrée par Christelle Rouault (qui remplace Laëtitia Adler) ainsi qu’Alexandra Mitoulis. 
Les enfants sont invités à faire leurs devoirs, qui doivent être vérifiés ensuite par les parents.

Cantine : 
Répartition des 2 services de cantine proposée par la mairie :

- 1er service (12h15-13h) :  3 classes : la classe de TPS- PS-MS, la classe de MS-GS et la classe de GS- CP 

- 2e service (13h -13h45) : 3 classes : la classe de CE1-CE2, la classe de CE2-CM1 et la classe de CM1-CM2

En janvier 2024, une fois tous les TPS-PS accueillis, les effectifs seront les suivants : 

Classes Enseignants Effectifs Répartitions

TPS/PS/MS Mme Hervault C. 19 6 TPS/ 7 PS/ 6 MS

MS/GS Mme Lesueur P. 22 10 MS/ 12 GS

GS/CP Mme Allain G. 22 8 GS/ 14 CP

CE1/CE2 Mme L’Hostis M. 21 15 CE1/ 6 CE2

CE2/ CM1 M. Smith M. 22 8 CE2/ 14 CM1

CM1/CM2 Mme Hemme A. 22 6 CM1/ 16 CM2

Total des élèves par niveau :

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

6 7 16 20 14 15 14 20 16

Maternelle :  49 élèves (55 l’année dernière). 
Elémentaire : 79 élèves (87 l’année dernière)
Soit un total de 128 élèves (14 de moins que l’année dernière) et 95 familles.
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La semaine du goût

Sortie artistique et culturelle
GS et CP

Sortie culturelle au Triangle à Rennes le 20/10/23, 
« Et si tu danses ? »

Les enfants ont participé à la semaine du goût et ont 
testé des ateliers culinaires avec Laëtitia Ligneul, 
responsable de la cantine scolaire, et Sylvie. Les 
groupes se sont succédés le mardi 17 et jeudi 19 pour 
des dégustations à l’aveugle en retrouvant les saveurs : 
acide ; amer ; sucré ; salé. Les légumes d’antan sous 2 
textures cuit ou cru. Ils ont pu toucher, sentir, goûter. 
Réaliser une expérience physique et observer les 
réactions. Exemple : lait +citron/ huile + eau.

Le vendredi 15 septembre nous nous sommes rendus près du canal à l’écluse 
de la Gromillais pour des ateliers artistiques encadrés par 2 artistes. Nous 
avons testé des techniques d’empreintes (gravure sur du papier mousse). 
Nous avons ensuite visité leur péniche et avons pu observer quelques 
œuvres réalisées sur des boîtes à fromage.

Poucet est devenu adulte. Il est ramasseur de pierres. 
En arrivant dans le lieu de la représentation, il se rend 
compte que c’est ici que toute son histoire a commencé. 
Il a besoin des enfants pour retrouver le chemin de 
ses souvenirs, de ses peurs et de ses joies.
S’adressant pour la première fois aux enfants dès 4 
ans, la chorégraphe Marion Lévy s’associe une nouvelle 
fois à l’auteure Mariette Navarro. Elle imagine un 
spectacle interactif dans lequel le public participe 
activement à l’avancée du récit. Ensemble, public et 
interprète transforment petit à petit l’espace qui les 
entoure et inventent le chemin de leur propre danse !
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Pour mieux connaître les acteurs de la vie locale
(volet 5)
Ce volet consacré aux agriculteurs, paysans ou éleveurs, comme les uns ou les autres se définissent, entend faire mieux connaître le 
travail d’acteurs essentiels de notre activité économique. Et il représente un maillon supplémentaire utile au lien entre les habitants et 
la vie économique et sociale de notre commune. 
L’agriculture occupe 55% des 2072 hectares du territoire de Québriac. C’est dire combien elle participe de l’identité de notre commune ! 
Cinq Gaec et deux fermes pratiquent la polyculture et l’élevage, la diversité de leurs méthodes et de leurs troupeaux constituant une 
vraie plus-value ! Et s’y ajoutent trois pensions de chevaux. Si une partie des terres est cultivée par des agriculteurs locaux, la majorité 
l’est par d’autres de communes proches... comme les locaux en travaillent hors Québriac. 

Yves Laurence

Gaec La ferme du Rocher 
La passion de l’élevage réunit le frère et la sœur

Gaec des Alysses  
Ses 110 laitières produisent en intensif raisonné 
Jérôme Marion créa un Gaec 
avec ses parents en 1999 à la 
Ville Heslouin. Dominique Vié, 
natif de Loire-Atlantique, égale-
ment titulaire d’un BTS en agri-
culture, rencontra ses futurs 
associés en tant qu’inséminateur 
et voisin avant de les rejoindre 
en 2006. Ils créent le Gaec des 
Alysses et, depuis la retraite 
des parents Marion en 2012, 
cultivent 163 hectares (dont 

une cinquantaine sur Hédé-Ba-
zouges et Combourg) et élèvent 
110 laitières Prim’Holstein et 100 
génisses. 

Jérôme se charge essentielle-
ment des cultures : 50 hectares 
de blé, 65 de maïs, 4 de sarrasin 
et 54 de prairies. Beaucoup de 
terres desséchantes au potentiel 
fourrager restreint expliquent 
l’importance du maïs, mais la 

Lui travaille dans la charpente, elle dans la 
comptabilité. L’heure de la retraite arrivée 
pour leurs parents agriculteurs, Chris-
tophe Roger franchit le pas en 2012 et sa 
sœur Caroline le rejoint en 2015 après, 
comme lui, s’être formée. Aujourd’hui, le 
Gaec basé à Rochetain totalise 130 hec-

tares répartis sur 
Québriac, Meillac 
et Saint-Domineuc, 
dont 110 en herbe et 
mélange céréalier. 
De quoi assurer la 
quasi-autonomie 
alimentaire de 600 
brebis, 12 béliers et 
un millier d’agneaux 
vendéens par an 
auxquels s’ajoutent 

25 vaches Aubrac et leurs veaux nourris 
sous la mère et une quinzaine de porcs 
de Bayeux à l’engrais.

La ferme se singularise par l’élevage de 
races anciennes, rustiques et bouchères 
à la qualité de viande reconnue. Mais pas 
seulement. Elle vend la totalité de sa pro-

duction en circuit court, fournissant deux 
bouchers et trois magasins de producteurs 
grâce à quatre périodes de mises bas 
ovines par an. Le Gaec vend également 
15 % de sa production d’agneaux et la 
totalité en bœuf, veau et porc sur place.
Une même passion anime le frère et la 
sœur « fusionnels » : l’élevage, résultante 
de celle de la terre ! S’ils se partagent les 
soins des animaux, Christophe se charge 
du travail de sélection qui leur permet de 
vendre brebis et béliers pour la repro-
duction. Caroline de son côté transforme 
les carcasses et vend sur place en colis 
et au détail.
Gaec La ferme du Rocher, Rochetain 
35190 - Québriac - 06 71 04 78 64 - lafer-
medurocher@laposte.net
Ouvert le vendredi de 16 h à 19 h et le 
samedi de 10 h à 12 h.
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ferme est autosuffisante, hormis la com-
plémentation en tourteaux de soja.
Dominique conduit le troupeau. Avec une 
installation en 2 x 16 places, une heure 
suffit à la traite pour une moyenne de lac-
tation oscillant autour de 9 300 litres. Un 

bâtiment de 93 mètres de long abrite les 
laitières qui s’y trouvent si bien qu’il faut 
parfois « les mettre dehors », les animaux 
pâturant tant que le temps le permet.
Pratiquant « de l’intensif raisonné », les 
associés travaillent avec un cabinet indé-

pendant pour « maîtriser nos charges ». 
Ils s’appuient également sur un groupe-
ment d’achats pour les intrants et évitent 
au maximum l’emploi des pesticides et 
des antibiotiques. « Moins on en met, 
mieux c’est ! »

Gaec de la Villeaudierne 
Les exploitants agricoles deviennent paysans

Gaec des Pampilles 
Une chèvrerie « intensément écologique »
Le robot filoguidé distribue jusqu’à cinq 
fois par jour des céréales entières et 
un complément azoté en fonction des 
lots. Pas moins de 550 chèvres et 150 
chevrettes attendent leur tour sur un lit 
de paille. Elles consomment à volonté du 
foin et de l’herbe ou de l’enrubannage 
selon la saison. Jérôme Portier a repris le 
Gaec des Pampilles en 2003 au départ en 
retraite de ses parents, puis a été rejoint 
par Thomas Delourme et Marilyn Jeanne. 
Les associés pratiquent une « agriculture 
intensivement écologique » sur colza, 
blé, orge et triticale, dont un tiers des 
récoltes destiné au troupeau. S’y ajoutent 
70 hectares de prairies en zéro pâturage 
pour un total de 118 hectares. 
Le Gaec sous contrat de 500 000 litres 
de lait par an avec la laiterie Olga dis-
pose d’un « manège de 54 postes » pour 
la traite. Celle-ci nécessite environ 90 

minutes pour une 
moyenne de lacta-
tion du troupeau 
approchant 1 000 
litres par bête et 
soigné « à 95 % 
avec des traite-
ments à base de 
plantes ».
La période des 
mises bas se dé-
roule en février 
après, cinq mois 
plus tôt, insémination artificielle ou sail-
lie par l’un des 20 boucs de la chèvrerie. 
Environ 120 chevrettes sont gardées 
chaque année pour le renouvellement 
et les autres chevreaux sont vendus à 
quelques jours.

Une dizaine de vaches allaitantes com-

plètent le cheptel, veaux et bœufs à 
l’herbe étant commercialisés en vente di-
recte. Malgré cette diversification, « sans 
la PAC ça ne tiendrait pas la route  » 
constatent les associés.

Gaec des Pampilles – L’Essart 
06 25 95 00 14

1988, Marie-Paule et Joseph-Luc Thé-
bault prennent la suite de leurs parents. 
Elle épouse Rémi Pain, il se marie avec 
Soazig Tiger et les couples se retrouvent 
à la tête de 138 hectares et du Gaec de la 

Villeaudierne. 2018, 
la cinquantaine 
venue, ils décident 
de passer à l’agri-
culture biologique. 
La démarche fruit 
d’un long chemi-
nement, fait suite 
à leur volonté « de 
ne plus traiter les 
cultures, de limi-
ter notre impact 

environnemental comme, par exemple, 
en réduisant l’emploi des intrants, ou 
l’utilisation du matériel agricole… Une 
forme de sobriété ». 

Leurs 90 Prim’Holstein et 10 Brune (ex 

des Alpes) produisent une moyenne de 
7 500 litres par lactation,  pâturant les 
trois-quarts de l’année sur 50 hectares 
de prairies entourant la ferme. Le Gaec 
cultive 50 autres hectares d’herbe, 20 
de maïs et 14 de méteil, un mélange de 
céréales et de protéagineux. Le tout lui 
permet de travailler en quasi-autonomie, 
capitale pour la rentabilité.
Passant « d’exploitants agricoles à 
paysans », les associés ont remis en 
cause leurs pratiques et se sont appro-
priés un cahier des charges rigoureux, 
accompagné de contrôles réalisés par 
un organisme certificateur. Un tel choix 
s’avère plus exigeant et contraignant 
au quotidien. « En conventionnel, deux 
personnes suffiraient. »
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2023, Une année colorée avec des jolies fleurs et de beaux 
légumes malgré une météo peu clémente.
Comme chaque année, de nombreux Québriacois ont joué le 
jeu en candidatant au concours des Maisons Fleuries 2023. 
Après avoir parcouru la campagne, la remise des prix a été 
organisée, le 13 octobre, dans une ambiance très conviviale.
Ce soir-là, les organisateurs ont surtout pointé le souci des 
candidats, en matière d’économie d’eau, avec des exemples 
de systèmes très ingénieux du goutte à goutte, du paillage, 
etc. Des défis importants, que nos jardiniers ont à cœur de 
relever !
A la lecture du jury, les récompenses ont pu être offertes 
selon les catégories :
M. DUFEIL et M. et Mme BELLIER pour les jardins 
Mme PAPILLON pour les façades et abords 
Nous remercions également M. et Mme DENOUAL, M. et Mme 
REGNAULT, M. et Mme DENOT, M. et Mme ELOY, M. et Mme 
GUIMOISEAU pour leur participation.

Concours des Maisons Fleuries

En juillet les élus ont décidé, pour cette année 2023, de mettre 
en place l’opération argent de poche.
Le dispositif crée une nouvelle opportunité pour les jeunes 
québriacoises et québriacois de 16 ans à 17 ans. Ils réalisent 
des petits ou grands chantiers communaux en contrepartie 
d’une indemnité de 15€ par demi-journée. Un peu d’argent 
de poche en donnant un peu de leur temps pendant les 
vacances.
Du 7 au 13 juillet, Erell, Mathéo, Ian, Mathis, Enzo et Clément, 
encadrés par des bénévoles investis, ont accepté de réaliser 
des travaux importants de peinture et de lasure au soccer 
ainsi que du rafraîchissement du mobilier à l’habitat adapté. 
Les encadrants bénévoles ont apprécié cette initiative jusqu’à dire « les rencontres sont une belle occasion pour nous 
retrouver avec les jeunes et de transmettre ce que l’on nous a appris ».
Du 23 au 27octobre, une nouvelle équipe très motivée, Brunehilde, Maud, Ewen et Mathéo, encadrée, cette fois-ci, par les agents 
communaux. a effectué une mission de nettoyage du cimetière et du bourg, Quelques habitants, occupés à nettoyer leurs tombes, 
à quelques jours de la Toussaint, n’ont pas hésité à féliciter l’investissement des jeunes !
Fiers et satisfaits de ces missions, les jeunes ont prouvé ainsi « Qu’il n’y a pas que les écrans et que nous pouvons apporter notre 
aide à la vie locale, nous sommes prêts pour 2024 ».

Argent de poche 2023

Plomberie - Chauffage
Vente de chaussures et accessoires

SARL CHAUSS & MOI
Avenue des Trente - C.C. Les Petites Douves - 35190 TINTÉNIAC

Tél. : 06 11 91 07 78 - nadine@chauss-et-moi.fr
RC St Malo 880 336 169 N° TVA FR 92 880 336 169
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Pour la 3e années consécutive, l’école de RENNES 
« SCHOLL OF BUSINES », a proposé à la commune 
l’organisation d’une course rose à Québriac. 
Ce samedi 14 octobre, plus de 100 jeunes ont investis 
le site de la Nouasse, et organisé leur parcours, dans 
le bourg et ses environs. En présence de la ligue du 
cancer, les jeunes ont mis une ambiance joyeuse et 
très colorée. Nous les remercions pour cette initiative, 
tout en étant très respectueux du site et de son 
environnement.
L’association de l’Entente québriacoise a profité de 
l’évènement pour organiser une marche de 7 kms. 
Une cinquantaine de personnes, vêtues de rose a 
découvert le circuit Malnoë. Avec une participation 
libre, un don de 385 € a été remis à la ligue.

Course rose 

Depuis 4 ans, le verger communal du Poncel est devenu 
un véritable lieu, d’apprentissage, de faire ensemble entre 
habitants de la commune. Tous les ans des habitants 
s’organisent pour effectuer la taille des pommiers tandis que 
des moutons d’Ouessant s’occupent de l’entretien du verger.
Le début de l’automne a été la période de la récolte. Elle a 
été riche cette année puisque près de 400 bouteilles de jus 
de pommes, ont été pressées au Pressoir des coteaux du 
Linon à Pleugueneuc.
Dans un second temps, près de 500 kilos ont été récoltées 
par les habitants qui sont repartis chez eux avec des 
cageots pour l’hiver. Comme à chaque fois, l’objectif de cette 
journée est avant tout de faire du lien entre les habitants 
de la commune.

Les enfants de l’école ont pu aussi 
se régaler à la cantine avec des 
compotes maison préparées par la 
cuisinière de l’école. Les ainés de 
l’habitat adapté ont pu concocter 
de savoureux desserts à base des 
pommes de la commune.
Lors d’évènements associatifs et communaux, ou lors du 
marché hebdomadaire du jeudi, une dégustation de jus 
de pomme ainsi qu’une vente de bouteilles pourront être 
proposées. Cette année, il est envisagé la récupération des 
bouteilles. 
N’hésitez pas à rejoindre le projet du verger communal et 
contacter la Mairie au 02 99 68 03 52.

Un verger qui donne du jus et fait du lien !
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La Communauté de communes a en charge la production 
et distribution d’eau potable sur le territoire de la Bretagne 
romantique et a confié la gestion du service à un délégataire : 
SAUR. Pour faire face aux besoins d’investissements pour 
les années à venir et à l’inflation, les tarifs de l’eau potable 
évoluent au 1er janvier 2024, notamment pour les plus gros 
consommateurs. 

Mettre fin à la tarification dégressive
Jusqu’ici, au-delà d’une consommation annuelle de 200m3 
d’eau, les tarifs appliqués étaient dégressifs. Pour répondre 
aux enjeux autour de la préservation de l’eau potable et la 
sensibilisation à sa consommation la dégressivité des tarifs 
doit être supprimée. Cette mesure impacte principalement 
les plus gros consommateurs d’eau potable, industriels 
notamment. 

Financer les travaux futurs
L’évolution des tarifs permet de financer à la fois le 
renouvellement des réseaux mais aussi la modernisation 
et la sécurisation des installations.  Ces travaux permettent 
de garantir la qualité de l’eau distribuée et d’améliorer le 
rendement du réseau pour ainsi préserver la ressource. Les 
sècheresses des dernières années et le niveau bas actuel des 
nappes phréatiques sur le territoire alertent sur le besoin 
de maîtriser collectivement nos usages de l’eau.

Répercutions de l’inflation
La hausse de l’indice de l’électricité, en partie nécessaire 
à la production et la distribution en eau potable, impacte 
fortement la part délégataire (SAUR) qui représente environ 
la moitié de la facture. 
La combinaison de ces évolutions amène à l’application de 
nouveaux tarifs (+ 4,7% environ pour les consommateurs 
de 0 à 40m2 par an, jusqu’à +15,4% pour les plus gros 
consommateurs). A partir du 1er janvier 2024, les factures 
seront ajustées. 
Grâce aux efforts de chacun, la Communauté de communes 
pourra assurer une distribution optimale de l’eau pour les 
habitants du territoire.

Les tarifs de l’eau évoluent au 1er janvier
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Travaux de renouvellement de conduite et branchement. Bas Tertrais à 
Pleugueneuc - 2023

Depuis 2021, la Communauté de communes œuvre à la création de son projet social de territoire. Adopté en 2023, il a pour 
objectif d’apporter des réponses aux nouveaux défis démographiques, socio-économiques en menant une action sociale de 
proximité dans les communes.
Le Projet Social est avant tout l’aboutissement d’une démarche participative. Des mois d’enquête, de réflexion et de travail 
collaboratif ont été nécessaires pour bâtir une politique de cohésion sociale de territoire. S’appuyant sur les réalités sociales 
de terrain, les élus, les professionnels, les institutionnels et les habitants ont ainsi pu définir ensemble des axes stratégiques 
d’interventions, qui sont eux-mêmes déclinés en plan d’actions.

Ce projet cherche à atteindre un équilibre et une équité, entre les solidarités 
territoriales et les disparités locales au sein même des bassins de vie de 
la Bretagne romantique.
Il comprend entre autres quatre axes prioritaires :
• le logement
• la mobilité
• le numérique
• le bien vivre ensemble

Pour découvrir le projet social de territoire  
de la Bretagne romantique en 2 minutes,  
rendez-vous sur YouTube :  
https://youtu.be/X6WzAWrfPuo

Le projet social de territoire au cœur de la proximité
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Un système alimentaire global
L’objectif de ce PAAT est d’améliorer le système global en 
favorisant une production et une consommation de qualité, 
relocalisées, raisonnées et plus vertueuses.
Plusieurs enquêtes sont menées auprès de cibles diverses : 
agriculteurs, restaurations collectives, artisans, commerces 
(grandes et moyennes surfaces, marchés de plein air, circuits 
courts) et consommateurs. Cet état des lieux du système 
actuel, de la graine au déchet final, permettra d’établir un 
plan d’actions adapté aux besoins du territoire. 
Il s’agit de réussir une transition alimentaire et agricole, en 
lien avec toutes les parties prenantes et en collaboration 
avec les collectivités limitrophes. Les enjeux sont nombreux 
qu’ils soient sociaux, économiques et environnementaux. 
Chacun à son niveau a un rôle à jouer.

Participez à l’enquête 
Le sujet de l’alimentation est vaste et nous concerne toutes 

et tous. Afin de répondre, au mieux, aux besoins des habitants 
en termes d’alimentation, il est important de connaitre les 
modes de consommation et d’achat actuels.
Prenez-part à l’enquête sur l’agriculture et l’alimentation :
•  Pour répondre au questionnaire, 10 petites minutes 

suffisent !
• Une seule réponse attendue par foyer
• En ligne
• Anonyme
• Du 4 janvier au 18 février 2024
Au lien suivant :  
https://forms.office.com/e/
PSr6CDEDpE
ou en scannant sur le QR Code ci-contre : 

Les résultats de cette enquête seront communiqués via 
le magazine communautaire et sur le site internet : www.
bretagneromantique.fr

Alimentation : 
comment mange-t-on en Bretagne romantique ?

Le samedi 17 février prochain aura lieu la 3e édition du Forum 
jeunesse Trouve ton job organisé par la Communauté de 
communes Bretagne romantique. 
Une matinée dédiée aux jeunes du territoire à partir de 16 ans 
qui souhaitent trouver un job saisonnier, un stage ou une 
alternance tout en faisant le plein d’informations jeunesse ! 
Une trentaine d’employeurs et d’acteurs locaux seront 
présents pour rencontrer les jeunes, proposer des offres 
d’emplois mais aussi des informations sur le volontariat, le 
bénévolat, la mobilité internationale, le logement et plein 
d’autres. 

Informations pratiques :
Forum jeunesse Trouve ton job !
Samedi 17 février 2024 à Dingé 
Salle polyvalente rue de Tanouarn
9h30 – 13h
Gratuit – En accès libre

Un forum pour les jeunes

En 2023, près de 300 personnes ont participé au forum Trouve ton job !

Adopté en mai 2021, le Plan Climat Air 
Energie Territorial (PCAET) comprend 
une action dédiée tout particulièrement 
à l’agriculture et l’alimentation en 
Bretagne romantique. Pour établir 
une stratégie propre au territoire, la 
Communauté de communes a obtenu 
le label Projet Agricole et Alimentaire 
Territorial (PAAT) en mars 2023 et lance 
l’élaboration de ce projet à l’échelle 
intercommunale.  
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Pour accompagner vos enfants à tous les âges, la 
Communauté de communes Bretagne romantique s’est 
dotée d’un Relais Petite Enfance - RPE - et d’un Service Info 
Jeunes–SIJ qui accompagnent les familles, les enfants, les 
jeunes, les professionnelles et les partenaires de l’enfance 
et de la jeunesse.

Le Relais Petite Enfance aux côtés des familles et 
des professionnels
Vous êtes parents ou futurs parents ? Vous pouvez solliciter 
le Relais Petite Enfance pour :
• la recherche d’un mode de garde adapté à vos besoins
•  vos démarches liées à la garde d’enfant : estimation du 

coût, prestation CAF, pajemploi, contrat de travail…
Le Relais Petite Enfance c’est aussi un accompagnement des 
professionnels (assistants maternels et gardes à domicile) 
à travers des informations sur le métier, des ateliers d’éveil 
avec les enfants dans les communes du territoire ou encore 
des temps d’échanges collectifs. 

Une structure pour les jeunes
Le SIJ accueille, conseille et accompagne les jeunes jusqu’à 
30 ans dans leurs recherches d’informations et la réalisation 
de leurs projets.
Logement, santé, formation, loisirs, emploi… les thématiques 
sont variées et les ressources diverses. La SIJ peut par 
exemple aider un jeune pour :

• Faire le point sur sa situation scolaire, personnelle
• Échanger sur ses projets
• Aider à trouver un service, un professionnel adapté
• En savoir plus sur un métier
• Réfléchir à son orientation
• S’organiser après le lycée : Vie quotidienne
• Rechercher un emploi, un stage, un job
• Rechercher des financements
• Trouver de la documentation, de l’information actualisée
Les animatrices du SIJ tiennent des permanences à Combourg 
et Tinténiac : des lieux d’écoute et d’information dédiés aux 
jeunes. 

Comment les solliciter ?

Relais Petite Enfance 
• Sur rendez-vous au 02 99 45 20 12
• par mail à rpe@bretagneromantique.fr 
• Au siège communautaire à La Chapelle aux Filtzméens

Service Info Jeunes
• par téléphone au 06 33 23 61 99
• par mail à infojeunesse@bretagneromantique.fr
• à Tinténiac (2 avenue des Trente)
• à Combourg (Maison France Services – 3 rue de la Mairie)

Pour en savoir plus : www.bretagneromantique.fr

L’Enfance-Jeunesse en Bretagne romantique 
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Dimanche 22 octobre, a eu lieu le traditionnel repas des Aînés, 
organisé par le CCAS de Québriac, au restaurant scolaire 
pour les personnes de plus de 68 ans de la commune.
L’accueil s’est déroulé avec le traditionnel discours du Maire, 
avec une pensée particulière pour les personnes n’ayant pu 
se déplacer pour raison de santé et les personnes disparues.
La centaine de convives a pu apprécier les décorations 
colorées et automnales réalisées par les membres du CCAS, 
Chantal, Claudine et Marie-Josée avec l’aide des habitants du 
«Village du Courtil Noë» et ont pu se régaler avec le repas 
concocté par le traiteur «L’instant-Réception».
L’ambiance, comme toujours, a été très chaleureuse et 
chantante, avec une mention particulière pour son animation 
et son antrain au président du club des Aînés : Jean Guillemer.
A la fin du repas les deux doyens présents ont été mis à 
l’honneur avec remise de bouquets à madame Germaine 
Béziel, 95 ans et M. André Houitte, 94 ans.

Un grand merci aux six jeunes de Québriac, Manon Lecerf, 
Ewen Duhaubois, Mathéo Rouxel, Ian Dru, Anna Germain et 
Lydie Chesnot pour leur précieuse aide à la mise en place 
et pour leur service à table appliqué, efficace et dans la 
bonne humeur.
Au moment de se quitter, tout le monde s’est donné rendez-
vous à l’année prochaine.

Belle ambiance au repas du CCAS  
par une belle journée ensoleillée d’automne
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Une journée partagée « inter-habitats » aux 
Jardins de Brocéliande
Le 22 septembre dernier, le Village du Courtil Noë a participé 
à une Journée partagée réunissant plusieurs habitats 
inclusifs dans le cadre d’un réseau, animé par le bailleur 
social NEOTOA.

Ce réseau, représente 12 habitats inclusifs essentiellement 
sur le département d’Ille et Vilaine mais aussi sur les Côtes 
d’Armor. Il est composé d’une dizaine de professionnels 
coordinateurs de vie sociale qui sont au contact quotidien 
des habitants et des bénévoles et qui font la dynamique 
collective de ces lieux de vie. Il a pour objectif de partager 
des expériences, de développer l’interconnaissance, de 
favoriser les projets et de valoriser les seniors. 

L’idée d’un projet inter-habitat est née lors d’une rencontre 
des professionnels fin 2022 avec la volonté de rendre 
les habitants acteurs. Courant 2023, des habitants et 
professionnels de chaque habitat se sont alors réunis à 
plusieurs reprises pour définir ensemble cette journée. Une 

démarche participative qui a permis de donner la parole 
aux habitants, de leur donner le pouvoir de décider, d’agir 
et de faire.
Cette journée de partage et de convivialité s’est déroulée aux 
Jardins de Brocéliande à Bréal sous Montfort le 22 septembre 
2023. Le matin nous avons déambulé dans les jardins et 
profité d’une visite du site en petit train. Nous avons ensuite 
partagé un repas, confectionné par chacun des habitats. Les 
jeux organisés l’après-midi ont permis d’échanger et faire 
connaissance les uns avec les autres.
Cette journée a réuni 12 habitats et près de 90 habitants. Ont 
participés à cette journée les Habitats inclusifs de : Québriac, 
Bourg des Comptes, Chartres de Bretagne, La Chapelle 
Thouarault, Bourgbarré, Louvigné du désert, Romillé, Saint 
Sulpice des Landes, Talensac, Rennes Saint Cyr, Plouasne, 
ainsi que l’habitat séniors de Bruz.
Une journée très largement appréciée par les habitants, les 
professionnels, les élus.  Chacun, chacune a exprimé l’envie 
certaine de recommencer, de se revoir, de se retrouver.
Alors RDV en 2024 pour un nouvel évènement !

Village du Courtil Noë
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Des temps de jeux intergénérationnels
En partenariat avec la ludothèque et le SIVU Anim6, 
familles et habitants se retrouvent lors de temps 
ludiques à la salle NoëLys. En matinée, en après-midi 
ou en soirée, pour les plus jeunes et les plus âgés… 
Toutes les générations se croisent à la salle NoëLys.
Régulièrement, des temps de jeux, gratuits et ouverts 
à tous sont proposés.

« Tournez méninges » : des ateliers collectifs 
pour stimuler la mémoire
La prévention cognitive est un enjeu de santé majeur tout 
aussi important que la forme physique. A la retraite, nos 
fonctions cognitives sont moins stimulées. Il est aussi 
fréquent d’avoir quelques oublis : ne plus trouver ses 
lunettes, avoir du mal à se rappeler d’un nom, oublier 
son ordonnance lorsqu’on arrive à la pharmacie ou bien 
perdre le fil d’une conversation.
Deux fois par mois, venez stimuler votre cerveau de 
manière ludique avec des jeux de réflexion, des quiz 
sur des thèmes variés et d’actualité, des paroles de 
chansons à retrouver, etc.
Rendez-vous le deuxième et le quatrième lundi de 
chaque mois, à la salle NoëLys.
Ces ateliers sont gratuits car ils sont financés par la 
Conférence des financeurs d’Ille et Vilaine, Pour Bien 
Vieillir Bretagne et l’ARS Bretagne. Entrée libre.

Le Village du Courtil Noë, c’est avant tout des moments de convivialité, des temps partagés, de la solidarité et 
surtout la liberté de faire et d’être chez soi. Les maisons y sont adaptées, elles s’adressent aux personnes de plus 
de 65 ans. Pour tout renseignement, contactez Julie au 06 74 77 94 28 ou village.courtilnoe@quebriac.fr
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Le Solidaribus, antenne mobile du Secours populaire français 
en Ille-et-Vilaine, poursuit ses permanences mensuelles 
sur le secteur de la communauté de communes Bretagne 
Romantique en 2024 ! les bénévoles de l’association 
seront présents sur les communes de Meillac, Québriac et 
Pleugueneuc. 
Inauguré en 2021, le Solidaribus a pour objectif d’aller à la 
rencontre des personnes en difficulté dans les communes 
rurales éloignées des lieux d’accueil habituels du Secours 
populaire pour leur proposer une solidarité de proximité : 
- Un point d’accueil et d’écoute
- Une aide alimentaire et en produits d’hygiène
- Une aide aux démarches simples
- Une aide matérielle sur demande
- Une aide à l’accès aux vacances et aux loisirs
- Des livres en libre-service 
Un vendredi par mois, les bénévoles du Solidaribus vous 
accueilleront :
- À Meillac, au mobil’hom « Le Cabanou » de 10h30 à 12h
-  À Québriac, salle polyvalente La Nouasse (17 rue de la 

liberté) de 13h30 à 15h

Ces permanences auront lieu les vendredis 5 janvier, 
2 février, 1er mars, 29 mars, 26 avril, 24 mai et 21 juin 
2024 de 13h30 à 15h.

-  À Pleugueneuc, dans la salle communale (place de la 
mairie) de 15h30 à 17h

Les aides du Secours populaire sont accessibles à toute 
personne en situation de précarité, avec ou sans orientation 

d’un travailleur social. Pour toute demande de renseignements 
ou pour prendre rendez-vous pour le prochain passage du 
Solidaribus, vous pouvez joindre le Secours populaire par mail 
à solidaribus@spf35.org ou par téléphone au 02 90 02 78 83. 

Le Secours populaire recherche également de nouveaux 
bénévoles pour contribuer à faire vivre la solidarité sur le 
secteur lors des passages mensuels du Solidaribus. 

Vous êtes une personne de plus de 60 ans, une personne 
en situation de handicap ou un proche aidant, le CLIC vous 
informe et vous accompagne.
Vous avez des questions sur les aides que vous pouvez 
demander pour faciliter le quotidien des personnes de plus 
de 60 ans ? Vous avez besoin d’être accompagné pour remplir 
votre dossier MDPH, votre dossier d’aide à l’autonomie ? 
Vous souhaitez en savoir plus sur les aides réservées aux 
aidants, les ateliers de prévention ou encore les structures 
d’hébergement et les services à domicile ?

Votre CLIC est là pour vous et vos proches ! 
Informations, écoute, conseils et orientation, vous trouverez 
au CLIC une aide personnalisée et gratuite.
Derrière le mot CLIC (Centre Locaux d’Information et de 
Coordination), ce sont des professionnels qui répondent à vos 
besoins, vous informent de vos droits et vous accompagnent 
dans vos démarches en lien avec l’avancée en âge. 
En tant qu’antenne de la Maison départementale des 
personnes handicapées (MDPH), ils vous accompagnent 
éaglement pour la constitution et le suivi de votre dossier. 

L’Ille-et-Vilaine compte 13 CLIC répartis sur tout 
le département. 
Sur votre commune, vous dépendez du CLIC AGECLIC www.
ageclic.fr. Pour une information ou une demande de rendez-
vous, vous pouvez envoyer un mail à clic@ageclic.fr ou 
appeler à la France services de la Bretagne romantique au 
02 23 16 45 45.

Le CLIC, un lieu de proximité incontournable
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Crèche de l’Ormel :  
Déjà notre vingt-deuxième année 
À chaque fois l’équipe se réunit avec la même question ? 
Qu’allons-nous pouvoir inventer et réaliser cette année pour 
surprendre et amuser nos jeunes et « un tout petit peu moins 
jeunes » visiteurs.
Cette année le cirque a eu tous les suffrages et Christophe 
s’est creusé la tête et a mis tout son cœur à l’ouvrage pour 
vous présenter son cirque. Pas mal d’heures passées sur le 
sujet à faire, défaire les associations, refaire mais le résultat 
vous l’avez vu SUPER !  Baggy le clown s’est invité à la 
fête. Petit clown portugais confectionné par un gentil couple 
rencontré à Lisbonne.  
Les santons eux ont profité des mains expertes de nos 
couturières Suzanne et Marie Jo pour se refaire une nouvelle 
garde-robe. Ils avaient beaucoup souffert des hivers pluvieux 
passés dehors. Martine s’est chargée de leur redonner bonne 
mine. Et tous les bénévoles ont encore répondu présent pour 
l’aménagement et la mise en place de tout le matériel. Vous 
avez remarqué que nous avons quitté les Alpes pour les 
Vosges ou le Jura cette année côté montagne. La tempête 
de l’année dernière nous ayant dissuadé de recommencer à 
tutoyer les nuages. 
Un grand merci au Père Richard de nous accueillir de nouveau 
auprès de l’église, à nos sponsors sans qui nous ne pourrions 
pas renouveler et entretenir tout le matériel, à vous nos 
visiteurs d’avoir répondu présent lors de l’inauguration officielle 
autour de l’incontournable vin chaud. Bravo et merci à toute 
l’équipe : Brigitte, Bruno, Chantal, Christophe, Daniel A, Daniel 
M, Daniel T, Dominique, Eric, Gérard, Ian, Jean, Jean-Claude, 
Louis, Marie-Jo, Martine, Moise, Raymond, Suzanne et l’équipe 
des cueilleurs de mousse également. 
Rendez-vous à l’année prochaine, prenez soin de vous, 
Bonne et Heureuse Année 2024 

Michel Juhel
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UNC de Québriac
Nous sommes allés à la présentation du livre de Marcel Belan, 
invités par la mairie et l’UNC de La Baussaine, nous avons partagé 
ce moment d’émotion d’un soldat d’Algérie.
Le lundi 23 octobre nous avons été à Saint-Malo pour les 40 ans 
de l’attentat de Drakkar.  
Le dimanche 29 octobre nous avons accueilli les cadets de l’UNC 
d’Ille et Vilaine pour leur présenter le Souvenir Français et ses 
missions, les cadets de l’UNC promotion France Libre et parrain 
de promotion : Général Guillaudot. 

12 jeunes du département filles et garçons 
porteront les drapeaux d’associations 
combattantes et patriotiques.
Apres le SNU ils ont effectué leur MIG (Mission d’Intérêt Général) 
à l’UNC 35 qui est rattachée au secrétariat d’état à la jeunesse et 
aux sports et au SNU.
Les adhérents de l’UNC de Québriac ont accueilli les représentants 
d’associations, les élus et les cadets dans une ambiance conviviale.
A 9h30 conférence sur le Souvenir Français et ses missions 
par Madame Cardin Déléguée générale Adjointe chargée du 
recensement des tombes sur le département 35. 
A 10h30, une cérémonie a eu lieu avec 34 drapeaux d’associations 
dont 6 de décorations militaires et civiles. Nous avions la présence 
de Madame la Députée Laurence Maillard Mehaignerie et des 
2 Conseillers Départementaux qui représentaient le Président 
Jean-Luc Chenu, Madame Duguéperoux et Monsieur Sohier.

La fanfare St Maurice de la Freinais accompagnait 
et animait le cortège 
Ensuite nous avons fleurie les tombes des soldats morts pour 
la France et les 3 victimes de la guerre d’Algérie et expliqué 
certaines choses que l’on trouve dans un cimetière comme signe 
de mémoire patriotique. Nous les avons transportés à Saint 
Méen Le Grand à la Chapelle St Joseph, nécropole communale 

oú reposent 28 soldats de Saint Méen, les jeunes ont été captivés 
par cette journée.
Le lundi 30 octobre nous avons participé au recueillement sur la 
tombe du Général Guillaudot avec les autorités du département, 
les jeunes ont été émus d’être sur le lieu où repose cet illustre 
français. Thierry Mazurier en tant que Président du Comité 
du Souvenir Français de la Bretagne Romantique a remis les 
certificats de l’engagement pour la mémoire aux 12 cadets. 
Je tiens à féliciter Monsieur Ducruet et Madame Cellier de ce 
beau projet pour la jeunesse. 
Le 11 novembre nous nous sommes retrouvés pour l’armistice 
1918 et la journée d’hommage aux morts pour la France.  Après 
un dépôt de gerbe au Monument aux morts nous sommes allés 
nous recueillir sur la tombe de regroupement du cimetière ou 
sont inscrits les noms des soldats.
Le samedi 2 décembre, nous sommes allés à la remise de fanion 
Alban Desgrées du Lou de la PMM de Rennes à Chateaugiron qui 
a rassemblé les cadets de l’UNC, de la défense, de la gendarmerie, 
des JSP.
Nous avons participé à la cérémonie AFN cantonale du 3 décembre 
à Trimer.

L’UNC de Québriac a participé à 11 cérémonies 
hors commune en 2023.
Nous avons une pensée pour Roger Quévert (AC AFN) papa de 
Bruno (porte-drapeau de l UNC de Québriac) et grand père de 
Martin.
L’année 2023 se termine, c’était :
Les 100 ans de la création de la flamme du soldat inconnu à Paris.
Les 80 ans de la médaille de la résistance et de la création de 
la 2 DB 
Les 70 ans du rapatriement du bataillon de Corée.
Les 40 ans de l’attentat de Drakkar.
Pour 2024, il y aura les débarquements de Normandie, de, Provence 
et la fin des guerres d’Indochine.

Notre Assemblée Générale aura lieu le dimanche 28 janvier à 
10h00 salle de la Nouasse, celles et ceux qui veulent nous rejoindre 
sont les bienvenus.
06 87 31 88 49,  uncquebriac@gmail.com 

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2024
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Association ACPG-CATM-Veuves-Citoyens de la Paix

Cercle d’Ille-et-Rance

Le 22 juillet 2023, les membres de l’association se sont rendus à Dinard pour une journée détente qui fut aussi conviviale. 
Après un bon repas, le soleil étant au rendez-vous, tout le monde a pu profiter soit d’un transat, soit d’une balade sur la 
plage du Prieuré, soit de visiter le parc de Port Breton.  

Le 11 novembre 2023, la population 
est venue assister à la cérémonie sur 
invitation de la commune. Un hommage 
aux morts pour la France pendant les 
guerres de 1870/1871 - 1914/1918, fut 
rendu, perpétuant ainsi la mémoire de tous 
ces gens. L’école et les pompiers se sont 
associés à ce souvenir. 

Une belle cérémonie, où Le Président s’est 
vu remettre une médaille. Un vin d’honneur 
a rassemblé tous les Québriacois présents. 
Il s’en est suivi le traditionnel banquet de 
l’association.

L’Association des anciens combattants, 
veuves et citoyens de la paix vous envoie 
tous ses bons vœux , et vous souhaite une 
très belle année 2024.

En 2023, la vie du Cercle a repris son cours avec ses 
différentes activités, et depuis la rentrée de septembre de 
nouveaux membres sont venus renforcer les rangs. 
Cette année, l’ensemble des différents groupes du Cercle ont 
été très mobilisés afin de partager sa passion pour la danse 
et la culture bretonne. Pour la première fois, les enfants et 
les ados ont participé au Festival Interceltique de Lorient, 
en défilant avec les Géantes de la Confédération Kenleur 
lors de la Grande Parade. 
Quant au groupe scénique, il a obtenu en juillet dernier 

sa labellisation bronze lors du Kement Tu à St Malo. Le 
groupe Loisirs est aussi présent pour animer les différentes 
manifestations des environs (Fête de la moisson, Fête des 
Châtaignes et le Paris-Brest). Lors de l’Assemblée Générale 
du 22 octobre dernier, de nouvelles forces vives sont arrivées 
pour donner un nouvel élan.
Une année bien remplie, mais toujours avec de nouveaux 
projets en tête pour 2024. Voici une date en avant-première 
à noter dans vos agendas : le Fest-Noz du Cercle qui se 
déroule le 10 février 2024 à St Domineuc.
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Comité des fêtes du Grand-bois

ACCA

Cette année nous avons été très heureux d’avoir enfin pu organiser 
nos deux manifestations.
Comme vous avez pu le constater nous avons décidé de maintenir 
la pêcherie le 8 mai qui cette année a eu une participation d’une 
trentaine de pêcheurs.
Bravo à celles et ceux qui ont fait de belles prises.
Merci à tous pour votre participation.
Notre traditionnelle fête du 15 août a connu un grand succès.
Le concours de palets a rassemblé une quarantaine de joueurs 

le matin en individuel, soixante-six équipes l’après-midi.
Le midi cent soixante-dix repas ont été servis.
Les jeux inter-village organisés l’après-midi avec notre super 
animateur, Bertrand, ont été très appréciés.
Un grand merci pour votre participation
Rendez-vous l’année prochaine, aussi nombreux….
Bravo et merci aux bénévoles pour l’année 2023
Amicalement

Le bureau

Petit retour sur ce dernier semestre 2023 qui, pour notre 
association, a été une période de grosse activité. 
Tout d’abord, notre ouverture de la chasse au sanglier le  15 août, 
avec une très belle matinée de chasse et un accueil VIP par le 
comité des fêtes du grand bois dès 6h du matin pour le café et 
l’après-midi pour le déjeuner. Une ambiance comme nous l’aimons 
à la traditionnelle fête du 15 août.
Dans la foulée, nous avons enchaîné sur la 3e édition de notre ball-
trap début septembre. Plus de 80 bénévoles multigénérationnels 
sur 5 jours, plus de 2000 visiteurs sur 2 jours, pratiquement 
400 repas chauds servis sous chapiteau le dimanche midi, une 
représentation et un coup de main de plusieurs associations 
communales et extérieures (APE, ESQ, Trail, Queb-rando, comité 

des fêtes du grand bois, ACCA de la Chapelle aux Fitzméens, ACCA 
d’Irodouër, …) une sécurité garantie… 
Cette édition restera comme un très beau souvenir d’un week-end 
de fête. Merci aux bénévoles, entreprises partenaires, exploitants 
agricoles qui nous permettent d’organiser ce grand évènement.
Nous avons d’ailleurs eu l’occasion ce mois de décembre de 
remercier l’ensemble de nos bénévoles lors d’une soirée bilan et 
festive durant laquelle la décision a été prise, à l’unanimité des 
bénévoles, de repartir pour une édition 2024.
A la suite, mi-septembre, le rendez-vous incontournable de notre 
saison de chasseur : l’ouverture générale de la chasse. Depuis, 
nous pratiquons notre activité le samedi en battue et, le dimanche 
devant soi, avec comme règle première la sécurité et le respect 
des autres utilisateurs de notre belle nature.
Cette nature et sa faune, que nous essayons, avec nos moyens, de 
gérer au mieux. Notamment la population de sanglier qui, nous 
le savons, explose sur le territoire communal, surtout autour des 
zones habitées. Sachez que nous faisons notre possible pour 
trouver le bon équilibre entre une population d’animaux sauvages, 
notre activité de chasseur, la protection des zones agricoles et de 
vos jardins, même si ce n’est pas toujours facile…
En conclusion, un grand merci à tous les membres actifs de 
l’association (et extérieurs) sans qui… nous ne pourrions rien faire.
Le conseil d’administration et l’ensemble des membres de l’ACCA 
vous souhaite leurs meilleurs vœux pour l’année 2024.

Les membres de l’ACCA
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Nous sommes déjà à la mi-saison 2023-2024 pour l’ES QUEBRIAC.
Nous possédons deux équipes U11 pour un effectif de vingt-trois jeunes. Nos enfants se défendent 
en championnat et coupe (Catégorie Or et Bronze) sur demi-terrain.
Nos dix-sept enfants U7-U9 jouent en foot à cinq lors de plateaux (série de matchs).

Les rencontres ont lieu au stade de Québriac le samedi matin, n’hésitez pas à venir nombreux les encourager. Les 
entrainements ont lieu le mercredi après- midi ainsi que le vendredi après l’école.

ES Québriac - Etoile Sportive Québriacoise

U8 - U9

U11

Un grand MERCI à nos coachs bénévoles, Sébastien 
& Nico, qui s’occupent d’organiser les entrainements 
ainsi qu’à tous nos encadrants, Anthony, Jean-
Yves, Julien, Marie-Andrée, Nicolas & Olivier, qui 
participent aux bons fonctionnements de l’école 
de FOOT de L’ESQ. 
Merci aux entreprises : SARL Olivier LEBRETON 
de Québriac et Maçonnerie PINAULT Cédric de 
Pleugueneuc d’avoir offert chacun un jeu de maillot 
à nos U11.
Merci aux entreprises COHB industrie de Noyal-sur 
Vilaine, RECTOR de Couëron, Saint-Yves-Services de 
Saint-Thurial, BRETAGNE MATERIAUX de Tinténiac 
& SPL de Landaul pour leur sponsoring sur les 
nouveaux équipements des enfants.
Merci à l’entreprise LAETI-TRANS de Québriac 
d’avoir sponsoriser les équipements des encadrants 
jeunes.
Avec un match de retard, nos séniors sont toujours 
en course pour une monter en D3, actuellement 
3e du classement avec seulement trois points de 
retard de la 1ère place. Nous leur souhaitons bonne 
chance pour cette fin de saison, un grand merci aux 
joueurs et dirigeants. 
Un grand merci à toutes les personnes qui ont 
participé à notre choucroute ainsi qu’à toute l’équipe 
de bénévole.

ES Québriac vous souhaite une très belle année 
2024.
Sportivement

L’école de Foot de l’ESQ
Le bureau
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Amicale des Parents d’Elèves

Anim 6

L’APE propose et organise toute l’année différents 
événements pour apporter une aide financière aux 
projets de l’école de Québriac.
Le bilan de l’année 2022-2023 est positif, grâce à votre 
présence, Merci à tous.

Actions mises en place :
Vente de sapins le samedi 2 décembre 2023.
Spectacle de Noël le dimanche 10 décembre 2023.

Dates à retenir :
*Samedi 13 avril 2024 : Concours de Palets et de 
Molkky.
*Dimanche 30 juin 2024 : Fête de l’école avec les 
spectacles des enfants, nombreux jeux.

VENEZ NOMBREUX

Vous pouvez toujours rejoindre le Team.
Pour nous contacter : apequebriac35@gmail.com
Sur Facebook et Instagram : Ape Quebriac
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Début 2024, l’association QUEBRI’YA’QUOI  
verra le jour. Préparez vos projets !
Accompagner et soutenir des projets proposés par les 
Québriacois sur la commune de Québriac en leur évitant de se 
former en association, voilà le but de la nouvelle association 
QUEBRI’YA’QUOI.
Au-delà d’apporter une structure aux projets ou initiatives locales 
qui ne souhaitent pas se monter en association, QUEBRI’YA’QUOI 
permettra, grâce à un collectif d’adhérents, l’entraide, des coups 
de pouce comme par exemples des aides matérielles, de la mise 
en relation, etc... Sur le plan financier, un pot commun sera mis en 
place pour collecter et redistribuer l’argent issu des différentes 
initiatives dans une logique de solidarité et d’interconnexion entre 
les projets. Le collectif associatif prendra les décisions quant 
à la répartition de ce pot commun en établissant des règles.
Et si jamais ces projets ou initiatives locales grandissent, 
l’association sera finalement un tremplin si les porteurs de 
projets souhaitent développer leurs propres associations.
QUEBRI’YA’QUOI sera une association citoyenne, à but non 

lucratif, qui aura la volonté 
de favoriser l’émergence de 
projets faisant du lien social, 
voire intergénérationnel, et 
respectant ses valeurs : 
solidarité, entraide, partage, 
transmission, convivialité, mieux vivre ensemble, respect des 
personnes, de l’environnement, du patrimoine.
Vous avez une idée de projet, une initiative locale, en adéquation 
avec les valeurs de l’association, seul ou avec un collectif 
d’habitants ? Comment pourrez-vous vous faire accompagner 
par l’association ?
De façon simple…
Que vous soyez enfant ou adulte, écrivez votre projet à partir 
d’une fiche que l’association vous proposera de remplir. N’hésitez 
pas à demander de l’aide à l’association si besoin pour la 
compléter.
Désignez un porte-parole du projet qui sera le relais avec 
l’association et qui pourra lui présenter ce projet.
Une fois dans les mains de l’association, cette dernière décidera 
collectivement quel soutien elle pourra apporter à votre projet. 
C’est le conseil d’administration qui sera compétent pour statuer 
sur la validité des projets écrits déposés, sur proposition du 
Bureau, qui lui-même sera composé de 3 personnes assurant 
la présidence, un-e- secrétaire, un-e- trésorier-e.
Nous espérons que les projets remontés lors de la dernière 
réunion publique en novembre 2023 et que ceux imaginés par 
d’autres québriacois, prendront racines avec l’appui de cette 
nouvelle association.
Contact possible quebriyaquoi@proton.me

L’équipe des QUEBRI’YA’QUOI

L’Arbre en Bois vous accueille du mardi midi au samedi midi 
ainsi que le vendredi soir et le samedi soir. 

Le dimanche, nous restons à votre disposition pour 
vos repas de famille ou autre.

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui, 
pendant cette période difficile pour tous, ont continué 

à nous accompagner et nous ont permis de rester en activité 
malgré tout. Votre gentillesse nous a beaucoup touché.

Sophie et Athman
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Une page d’histoire

Rectificatif à l’article publié en décembre 2022 
concernant Le village de Rolin et les landes de Tanouarn
Le Moulin seigneurial à eau du Gué-Martin (16e siècle) appelé 
aujourd’hui l’ancien moulin de Rolin (Raulin).
La famille De Castellan vend la ferme de Rolin le 15 septembre 
1921 à Georges Grosset et Marie-Louise Hamon qui vont 
poursuivre l’exploitation de leur ferme à Listré en Combourg 
jusqu’à la fin de leur bail en 1924. Marie Leray veuve Delacroix 
part avec sa famille dans le Tarn-et-Garonne en septembre 
1922 et la ferme est alors  reprise temporairement par 
Aristide Bodin et Marie Portier venant de Bazouges-sous-
Hédé qui iront exploiter en 1924, une nouvelle ferme à la 
Haye de Terre. Georges Grosset décède à Rolin le 22 mars 
1926 et son épouse en février 1934. La ferme est ensuite 

exploitée par leur fille Basilie Grosset 1897-1986, veuve en 
premières noces d’Eugène Souquet originaire de Lourmais 
décédé à Combourg en 1924 qui épouse en secondes noces 
à Québriac en février 1927, Alphonse Denot originaire du 
Petit Châtelain en Tinténiac 1904-1949.
La famille Grosset est une très ancienne famille originaire de 
Saint-Thual et pour son épouse, ses ancêtres Louis Hamon 
1781-1850 et Françoise Touraine 1792-1867 étaient venus 
exploiter vers 1822 la métairie de la gentilhommière de la 
Tenue puis vers 1835 la métairie de la Rivière à Québriac.

Sources : famille Feudé de Rolin en Québriac
Octobre 2023

Volailles et Œufs

Elevage plein-
air

EARL GAUTIER
Les Rochelles 35190 SAINT-DOMINEUC

02 99 45 30 49 • 06 62 78 98 12
hugautier@wanadoo.fr • www.fermedesrochelles.com



Experts ravalement isolation est une entreprise 
familiale du bâtiment à taille humaine située 
à Québriac et spécialisée dans le domaine 
de l’isolation thermique par l’extérieur et le 
ravalement de façade (peinture/enduit taloché).

Fort de 7 ans d’expérience dans ces domaines, 
nous avons acquis toutes les compétences 
nécessaires pour parfaire vos façades.

L’entreprise est certifiée RGE QUALIBAT, ce qui 
permet aux particuliers de bénéficier des aides 
de l’état pour les demandes de rénovation 
énergétique (type : isolation par l’extérieur).

EXPERTS RAVALEMENT ISOLATION
Olivia JOHN - 06 77 60 87 93

Email : info@eri.bzh
Site internet : http://expertsravalementisolation.fr

N’hésitez pas à nous contacter pour un devis (gratuit) ou toute autre demande de renseignement.
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Coach canin
Pour vous guider avec votre chien

 Rejoignez-moi !

deborahcoachcanin.fr

06 07 23 27 11
contact@deborahcoachcanin.fr

Coach canin
Pour vous guider avec votre chien

CONSEILS PRÉ-ADOPTION

ÉVALUATION COMPORTEMENTALE

COURS D'ÉDUCATION

BALADES ÉDUCATIVES

Entreprise individuelle



Massages
Soins Visages
Gommages
Maquillage
Manucure
Epilations

18 lieu-dit Trémagouët - 35190 Québriac
Tél. 02 99 39 88 42
contact@kabuki-spa.fr
www.domainedetremagouet.com

ESPACE
BIEN-ÊTRE
Piscine & Hammam

CHÈQUES KDO


